

DIARIO DE MALLORCA

del Sabado 10 de Diciembre de 1808.

Nuestra Señora de Loreto — 40. horas en S. Nicolas.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy y

Épocas.	Termomet.	Baromet.	Atmósfera.	Salé el sol á las 7
7 de la m.	9 $\frac{1}{2}$ g.	28 p.	NO.	y 21 m. 28. s.
12 del dia	10 $\frac{1}{2}$ g.	28 p.	NNO.	se pone las 4 y
5 de la t.	9 $\frac{1}{2}$ g.	28 p.	NNO.	38 m. 22. s.

Continúan las demostraciones de regocijo en Mexico.

Despues continuaron por diversas calles, Iglesias, Conventos, y parages públicos en medio de los vivas mas patéticos, y hasta las mugeres hechaban al ayre los pañuelos y basquiñas en señal de su regocijo. VIVA FERNANDO VII. muera el emperador de los franceses: esta es la expresion del patriotismo, este el desahogo de la lealtad mexicana, y este el objeto de su anhelo reuniendo sus votos al Señor Dios de los exercitos que inflama nuestra fidelidad. Todo el dia siguió la aclamacion y los vivas: las alegrisimas y sonoras campanas de la catedral, á discrecion del pueblo, salieron de las reglas prescriptas, y apenas suspendian un rato quando volvian á sonar á vuelo, y como esta es señal de repique general, inmediatamente correspondian las de todas las torres y campanarios. En todos los templos se cantó el *Te Deum* habiendo comenzado en la metrópoli con tanta concurrencia del pueblo y de la nobleza que no habia un lugar vacio en todo el templo.

El Ilmo. Señor Arzobispo celebró el Santo Sacrificio, y exhortó al pueblo á confirmar la fidelidad que tiene tan manifestada. La ciudad toda se adornó con tapiceria, y se ha puesto en las mas partes el retrato del Soberano aclamado. Las estatuas y retratos de Napoleon han sido abrasadas por el pueblo, arrebatado de su justo entusiasmo. Los corrillos que se

juntaron en la plaza de armas, han mostrado su júbilo formando contradanzas y haciendo salvas con cohetes y otras muestras de gozo.

A las doce del día se presentaron al real palacio mas de 60 hombres en tropa militarmente ordenada, de paisanos, europeos y americanos, repitiendo los vivas, que recibia S. E. desde el balcon. Otra igual tropa de todas clases del estado; se ordenó en la alameda, poniendose ramos verdes en los sombreros y manifestando su regocijo.

Todo el pueblo así ordenado, concurrió á las 4 de la tarde en numero de 18 á 200 personas de todas clase, llevando en un estandarte el retrato del Soberano, debaxo de palio: muchos llevaban en el sombrero el mismo retrato en papel.

Se continuará.

NOTICIAS PARTICULARES.

Anecdotas del Ejército de Portugal del General Wellesley en las acciones del 17 y 21 Agosto de 1808.

Las bombas de Shrapnell (llamadas así por su inventor Coronel Shrapnell de Artillería) causaron un horrible estrago en las filas de los franceses en la batalla del 21. Contienen como unas cien balas de fusil cada una, y se calcula que en el momento mismo de la explosion esparcen la devastacion y la muerte á una increíble distancia. Efectivamente tan aterrados quedaron los Franceses al ver los efectos de este nuevo instrumento de guerra, que muchos de los Granaderos que fueron hechos prisioneros, declararon que no podian sufrirlo, y fueron encontrados tendidos á lo largo en el suelo, ó metidos entre los matorrales y en las margenes elevadas de algunos fosos en el campo de batalla.

Escaramuceando uno de los lanceros ingleses, se encontró con un volteador frances, ambos á dos se apuntaron y dispararon, y cayeron heridos en el suelo á un mismo tiempo; en esta posicion desesperada se acercaron arastrando el uno hácia el otro y se trabaron á bayonetazos, hasta que el inglés

lo tiró con la posible furia la bayoneta á su enemigo y se la atravesó por el cuerpo.

Un cabo de escuadra del Regimiento 71. fue quien rindió prisionero al General Breniere. Este valeroso soldado, que se llama Ross, despreció con gallardía varias ofertas que se le hicieron para que lo soltase, y lo condujo para entregarlo al Coronel Parck. Luego que fue informado de ello el Señor Welleslay, hizo dar una buena recompensa al Cabo, y ordenó que el Coronel Parck lo hiciese Sargento en el mismo campo.

Valencia 4 de Noviembre.

Se confirma por varios conductos, especialmente por las ultimas noticias de Austria, la revolucion, ó mas bien el combate de opiniones que ha despertado en Petersburgo la nueva y escandalosa conducta de Bonaparte con la Nacion española, y con sus Soberanos. El partido ingles es universal, y la opinion que tiene sus bases en la experiencia del bien, jamas podrá corromperse, aunque aparezca entorpecida por momentos. El renunciar la Rusia á su prosperidad, es incompatible con el instinto conservador de todos los pueblos; y este momento de decision se ha presentado desde el punto en que la España ha llamado las Naciones, les ha mostrado su opresor, y les ha brindado con la independendia. La aparente apatía del Pueblo y de todas las clases ha desaparecido, ha respondido ya á nuestro llamamiento, y quantos obstaculos tratan de interceptar esta voz enérgica y magestuosa que grita á los Gobiernos: *Llegó el momento de vuestra resurreccion política* serán reducidos á escombros, y la misma mano que ha reformado el Trono de los Sultanes, agoviará á los pupilos de la tiranía, y hundirá en la nada las ultimas semillas de la opresion y del descaro.

Los Señores Secretarios del Despacho, segun el orden establecido por la Suprema Junta Central despacharan con las Juntas de Comision nombradas á este efecto.

LOS EXCELENTISIMOS SEÑORES
Para Gracia y Justicia. El Patriarca, el Arzobispo de Laodicea, D. Gaspar Melchor de Jovellanos, D. Rodrigo Riquelme, y el Diputado de Navarra.
Para Hacienda. D. Martin de Garay, D. Lorenzo Calbo, D. Felix de Ovelle, D. Sebastian de Jócana; D. Luis Ginés de Funes, y habrá otro.
Para Guerra. El Principe Pio, El Marques de Campo Sagrado, D. Francisco Palafox y Melci, El Conde de Tilli, y habrá otro.
Para Marina. El Marques de Villed, el Baron de Sabasona, D. Thomas de Veri, y habrá otro.
Para Estado. El Serenísimó Señor Conde de Floridablanca.
 (Gazeta de Valencia del 4 de Nov.)

Por carta de Morviedro, fecha 26 de Noviembre, se dice que nuestro Exercito se ha hecho dueño de toda la Navarra, menos de Pamplona á causa de unas enfermedades epidémicas que tienen contagiada aquella Ciudad, donde pasan de 50 los franceses enfermos.

Algunas cartas de Alcalá y de Salamanca aseguran, que ha sido derrotada completamente una columna enemiga de 80 hombres, que los Ingleses han entrado en Burgos, Blek en S. Sebastian, y el resto de nuestro exercito á las fronteras francesas.

NOTICIAS DEL PAIS.
Aviso.

Hoy á las 3 de la tarde en la Iglesia de RR. de Sta. Magdalena, se empezará un devoto Novenario al Patriarca San Josef, expuesto el Santísimo Sacramento, para implorar la asistencia de tan gran Patrono en las actuales urgencias.

El que hubiese encontrado una perrita gozque pequeña, con manchas negras en el lomo y orejas, que hechó de menos su amo antes de ayer en la Rambla, se servirá avisarlo en el puesto del Diario donde darán relacion de su dueño.

CON SUPERIOR PERMISO.